

KUNSTWELTEN 2017:

Zum 11. Mal sollen im Jahr 2017 zwischen Juni und November die Veranstaltungen und Projekte von Künstlern der Akademie der Künste mit Kindern und Jugendlichen in Anhalt-Bitterfeld stattfinden!

KUNSTWELTEN ist ein Projekt der Akademie der Künste in Kooperation mit dem Landkreis Anhalt-Bitterfeld, den Städten und Kommunen des Landkreises und vor allem mit den Schulen aller Schulformen. Es wendet sich an Kinder und Jugendliche und schöpft aus der Vielfalt und dem Zusammenspiel der Werke und Erfahrungen der Mitglieder und Stipendiaten, der Künstlerarchive und Sammlungen der Akademie. Nationale und internationale Mitglieder der verschiedenen Sektionen der Akademie der Künste Berlin (Literatur, Film, Bildende Kunst, Musik, Darstellende Kunst usw.) sowie junge Künstler aus aller Welt, die ein Stipendium der Akademie erhalten, stellen Kindern und Jugendlichen ihre Werke vor und arbeiten gemeinsam mit ihnen. Alle Teilnehmer sind eingeladen, das Schreiben, Fotografieren, Zeichnen, Filmen, Komponieren, das Produzieren eines Hörspiels oder eines Films selber auszuprobieren, dabei neue individuelle Ausdrucksformen zu finden, Freude an der intensiven Beschäftigung mit Kunst zu entwickeln und mit offenen Augen und Ohren in ihrer Umgebung Entdeckungen zu machen, die sie in Texten, Bildern und Klängen festhalten.

In Architektur-, Film-, Kunst- und Schreibwerkstätten sowie in Filmveranstaltungen, Gesprächen, Vorträgen und Lesungen – insgesamt sind 20 Projekte geplant – fragen Schüler nach den Möglichkeiten für ein glückliches Leben, setzen sich mit der Vergangenheit auseinander und stellen heutige Angebote für Bildung, Arbeit, Kultur, Wohnen, Freizeit und Möglichkeiten für bürgerschaftliches Engagement auf den Prüfstein.

Im Rahmen des Projektes KUNSTWELTEN finden vor allem Werkstattwochen für und mit Schülerinnen und Schülern aller Schulformen (Grundschule, Sekundarschule, Gymnasium, Berufsschule und Förderschule) statt. Alle Kinder werden unabhängig von Geschlecht, Herkunft, Religion oder Bildungsstand in die Werkstätten einbezogen. Gemeinsam wird ein Musikstück, ein Film oder eine Tanzvorstellung erarbeitet. Die Ergebnisse werden in einem Abschlussfest den Mitschülern und Angehörigen der Kinder vorgestellt. Die Teilnehmer erhalten ihren Film / ihre Bilder / ihre Musik zur Mitnahme auf DVD / CD

In einer Zukunftswerkstatt 2017 beispielsweise lädt ein(e) Architekt*in oder Stadtplaner*in der Akademie ein. Mit ihren Entwürfen, Modellen und Visionen für die Zukunft suchen Schüler*innen gemeinsam mit ihm / ihr das Gespräch mit interessierten Bürgern, mit verantwortlichen Politikern und Stadtplanern. Architektur erfordert immer eine gründliche Auseinandersetzung mit dem jeweiligen Ort. Dies im künstlerischen Prozess zu verarbeiten und ein Ergebnis als Modell oder Zeichnung entstehen zu lassen, ist Anliegen dieser Werkstatt.

Zu dem umfangreichen und spannenden Programm gehören neben den Kunstwerkstätten die Einzelveranstaltungen: Filmvorführungen in Anwesenheit des Regisseurs oder der Regisseurin, eines Darstellers oder des Drehbuchautors, die vor bzw. nach dem Film mit den Lernenden über das Gesehene sprechen und Themen gemeinsam mit den Kindern reflektieren. Auch Lesungen gehören zum Angebot der Kunstwelten, die an den Schulen stattfinden und dem Alter und den Interessen der Kinder entsprechen.

KUNSTWELTEN sind ein vielstimmiger Beitrag von Kindern und Jugendlichen aus der Region für die Region. Schulleiter, Lehrer und Eltern des Landkreises unterstützen das Programm von Künstler*innen der Akademie und Kindern des Landkreises, in dem junge Menschen ihre Kreativität immer wieder neu entdecken und Freude daran haben, sich in ihrer Schule, in ihrem Wohngebiet und in ihrer Stadt einzumischen und Einfluss zu nehmen. Ihre konzentrierten Fragen an die Gesellschaft, ihre Ideen und Vorschläge stehen im Zentrum der KUNSTWELTEN 2017.